



Critican iniciativa de producción

MAYUMI SUZUKI

La propuesta de la Presidenta Claudia Sheinbaum para que la empresa Birmex produzca medicamentos a fin de no depender de los laboratorios privados es una ocurrencia motivada por razones ideológicas, pues la paraestatal carece de la capacidad técnica, advirtieron legisladores de Oposición.

“Me parece una declaración de ocurrencia, el problema del abasto no es un tema de quien lo produce en México o quien lo puede producir. Me parece una ocurrencia más de una planeación hecha sobre las rodillas y de puras ideas, de pura ideología más que de ciencia”, consideró el diputado federal panista Éctor Jaime Ramírez Barba.

El senador priista Pablo Angulo aseveró, por separado, que sería una burla que la paraestatal, en cuyas

transacciones se han detectado anomalías por más de mil millones de pesos, sea la nueva encargada de producir medicinas.

“Si no pudieron ni siquiera licitar medicamentos, pues cómo ahora se les ocurre que van a poder hacer medicinas. Y si lo van a hacer como (la refinería) Dos Bocas o como sus obras faraónicas o como todas las ocurrencias que ha tenido este Gobierno, pues ya te imaginarás qué tipo de medicamento van a ofrecer a la gente”, alertó.

Ramírez Barba indicó que la empresa era un productor de algunas vacunas, pero paulatinamente, a partir de 2000, dejó de fabricarlas y en los últimos años le asignaron la tarea de concentrar y distribuir medicamentos, así como de realizar las compras consolidadas que han fracasado.

Afirmó que producir

medicamentos no va a resolver el problema de desabasto, pues los fármacos no llegan a los hospitales y clínicas por escasez, sino por la incapacidad del Gobierno de realizar una licitación planificada y con conocimiento del mercado.

“Voy llegando de Boston, donde fui a ver algunas plantas de biotecnología y la inversión y el perfil humano que se necesita para hacerlo son altísimos. Entonces, si no es capaz de almacenar las cosas o de hacer un pedido normal, menos los será para producir medicamentos”, indicó.

El senador Angulo advirtió que, en caso de que el Gobierno federal fuerce la propuesta de Sheinbaum, la ya existente crisis del sector se agravaría hasta un punto insostenible, orillando a que más mexicanos busquen medicamentos con recursos propios.